

自由記載一覧

※内容により、要約、個人が特定できる名称等については一部修正するなど編集を加えています。

自由記載	分野			
<b>市民自治</b>				
<p>大船にトータル25年程住んでいますが、日常生活は病院もスーパーも多く便利で自然は山も海も近く、お寺巡りcoffeeめぐりなど、日々楽しく充実した日々を送れる街だと思えます。ただ、目に触れる情報は少なく住民に対してのPRが少ないと感じます。Facebook、Instagramも見たり投稿したりしていますが、SNSの構成が古めかしく見にくいです。図書館のホームページもとても検索しにくいです。街を歩くと高齢化を感じますが、周りには元気であつかりとした70代80代の方もたくさんいますので、うまく利用して、子どもからお年寄りまで安心して楽しくくらする街であることを望んでいます。イベントの企画・そのPRを充実させて下さい。</p>	市民自治			
<p>・国民健康保険料の納付でスマートフォン決済アプリに楽天payを追加して欲しい。・災害や緊急を要する事態発生時にJ:COMだけでなく他のチャンネルでも情報提供すべき。(ラジオ、ネット、テレビ)</p>	市民自治	行財政運営		
<p>「広報まくら」を読んだりしておりますので、市政について知っているつもりでしたが、知らないことがいろいろありました。これからも関心を持っていきたいと思えます。</p>	市民自治			
<p>SNSを利用しない高齢者(?)向けの「見える化」が進むと市政への理解が深まると思えます。</p>	市民自治			
<p>生活はにこい街、行き届いているエリアとそうでないエリアがありアンバランス。中道平端な感じ。"鎌倉"というネームバリューだけでなく市民にとってのバリューを求めます。</p>	市民自治	その他		
<p>デジタルを活用して様々な意見を伝えやすく、双方のやりとりを簡単にできるようにしてほしいです。</p>	市民自治			
<p>・3年前に入居してすぐに、国政選挙がありました。ホームページ内で不在者投票のやり方を調べましたが、鎌倉選挙区の投票券を持つ人の市外での投票の説明はありませんでしたが、他選挙区の鎌倉市での投票の仕方は分かりませんでした。大変困ったので、改善をお願いしたい。・フットポを利用しています。地域への愛着が湧く、素敵な活動だと思います。これからも続けてください。・国民健康保険の死免が、世帯主のみで困る事があります。対象者の名前(カッコ書きで構いません)があると助かります。</p>	市民自治	行財政運営	健康福祉	
<p>鎌倉市は住民に対する支援や優遇策、市民のための施策が全く見えない。年々悪くなっている。住む人が便利で安心、保護されてメリットがなければ家の中に閉じこもるだけ。横浜市、藤沢市と比べ住民が何にも不満を持っているのか、きちんと調べるべきだ。観光客が多いと税金が多くなるだろうが、住民は全くメリットない。税金の増加は新市役所建設とか退職金に使うしかないのか?ここ10年~15年は本当に市政が汚れてきた。住民をよく見ろボランティア活動を見出して欲しい。役所の仕事を住民に押し付けているように感じる。民生委員制度の見直しも必要。ゴミ焼却炉もどうした。無駄な建築はやめべきだ。</p>	市民自治	行財政運営	生活環境	健康福祉
<p>観光に力を入れるのは良いですが、大切な住民の声が行政に届きにくくやれやれです。観光客のゴミの拾得もひどいもので、自宅の駐車場に勝手に停められていて我が車の車が停められなかった事もありました。また、道水路頭に相談した所、私が大げげでもしない限りは対応しないとの返答、あきれ果てました。災害の多い現在、山野に恵まれた鎌倉は、同時にその管理に目を向けるべきです。寺の所有山野は寺だけでは管理できず、それに対して目を向けない市の姿勢にはがっかりです。市長選が近づくと急に動き出すのではなく、しっかりと市民の声を聞くべきなのはではありませんか?年配者にはつらい日々なのは?弱者には悲しい日々なのは?鎌倉で生まれ育ち仕事をする私はそう考えます。</p>	市民自治	みどり	道路整備	観光
<p>1. 市役所移転は反対! 建て替えてよい。その間の移転は致し方ないと思う。是が非でも再検討してください。2. 坂ノ下の漁港一大した売り上げ、水揚げもないのに特定の漁業権利者の為の優遇はいかかなものか。3. 生ゴミ個別収集-それにかかる経費増加、ゴミイシューについて、トライアル期間経たらずに市民の間でも良いと思う。取り急ぎ以上3点は、住民投票すべき問題である。住んでいる市民の意見を聞き、真意を問う姿勢は大切である。また、間接観光振興の為に市民の生活の安全が守られるような配慮が欲しい。</p>	市民自治	行財政運営	生活環境	産業振興
<b>行財政運営</b>				
<p>深沢地区の開発に力を入れ過ぎて東側へのサービスが疎かであり、不公平感が強い。市役所移設も一方的過ぎる。不必要だと感じます。現在の場所が結構ですので、税金をそのような無駄な使い方せず、もっと有効、必要なことにきちんと使ってください。</p>	行財政運営	市街地整備		
<p>市役所移転の今後の展望がどうなるのかよくわからない。今、このような中で、唐突にアンケートを送られて果たして本当なのか、詐欺などが多い中、不安になります。正直どうしようかと思いました。</p>	行財政運営			
<p>鎌倉の伝統が大切に守られることを重視しています。その意味で長年培われてきた生活空間、生活パターンも大切に維持されるべきだと考えます。市庁舎移転の考えには大きな違和感があります。強く反対します。</p>	行財政運営			
<p>1. 鎌倉市役所の移転新築を中止した方がよい。2. 北鎌倉駅ホーム横のトンネル通行止めを解決し、通れるようにしてください。</p>	行財政運営	道路整備		
<p>市庁舎移設をしないでいただきたいです。今の場所の方が便利ですし、大きなお金をかけて移設して欲しくない。</p>	行財政運営			
<p>市役所の移転を早くしてください</p>	行財政運営			
<p>暗く息の詰まりそうな現市役所は鎌倉らしく清潔で明るい庁舎に建て替えるべきだと思います。</p>	行財政運営			
<p>今回の質問事項に新庁舎の建築、村岡新駅の要否の項目がないのはなぜでしょう。市民生活を豊かにするにはお金がかかります。新庁舎、村岡新駅に回す税金を鎌倉市民のために使っていただきたい、よろしくご検討ください。</p>	行財政運営	市街地整備		
<p>市役所移転、頑張ってください。</p>	行財政運営			
<p>1. 「市役所移転について」移転が必要な理由の一つに災害時対応(津波)があったと思いますが、深沢は今の場所より海抜が低いと考えます。何故深沢に移転するのか説明が欲しい。 2. インフラ整備老朽化の対応ができていないのが不安です。3. 観光化は理解できるが、大型観光バスが増えている。鎌倉街道にはガードレールもない所も多く、通学・通勤・買い物などで道を歩くのが怖いと感じている。 4. 市役所の職員の態度・言葉遣いが悪い。市民を大切に思うホスピタリティが不足していると感じる。</p>	行財政運営	総合交通	道路整備	観光
<p>市役所の移転をスムーズに行ってください。ゴミの個別収集を早く前向きに全額運行していけるようにお願いしたいです。</p>	行財政運営		生活環境	
<p>深沢地区への市役所の移転と村岡新駅の設立を待ち望んでいます。よろしくお願ひします。</p>	行財政運営	市街地整備		
<p>比較的、市民サービスが劣っているように感じる。(他市に比べて)例えば施設の充実とか健康促進とか。観光都市の割にはトイレ等古く、あまりきれいでない。気になってます。</p>	行財政運営	観光		
<p>市役所移転は反対です。国民健康保険料が高すぎます。国民年金はあってないような金額になってしまいます!健康診査(国保特定検診)が2,000円とはありえません。市役所移転の費用を市民の健康のために生かして欲しい。税金ですのですから。(胃カメラまで無料の区もあります)</p>	行財政運営		健康福祉	
<p>・年金生活主体なので税金(住民税、固定資産税)もう少し安くして欲しい。・税金高い割にはゴミ対応サービスが年々低くなっていく感じあり。(処理場の閉鎖等)</p>	行財政運営		生活環境	
<p>市役所に何うと職員の方々が感じよく丁寧に対応してくださりありがとうございます。実は今泉小学校入口交差点付近の道路幅が狭く危険です。ぜひ改善していただきたいです。よろしくお願いいたします。</p>	行財政運営	道路整備		
<p>・公共設備を充実して欲しい。・村岡駅の設置に血税を使用するのは反対です。鎌倉市民にはほとんどメリット無いのだから、設置したい人がお金を出すべき。市長推薦する人は都会でもないのに2~3分間隔の駅を作るのはナンセンスと思わないのから。以前は市長を応援していたがもう止めます。</p>	行財政運営	市街地整備		
<p>市役所の移転は全く同意できない。移転場所は市民が集まるような所ではない。市役所は本来、街の中心に位置し、市民を包摂する役割を持つ場所です。あの地区に移転すると将来必ず後悔し、元の場所への移転運動が起きると思う。計画を中止して欲しい。</p>	行財政運営			
<p>1. ゴミの有料化に伴う戸別収集は、公約から何年遅れになっているのか?早急を実施されたい。2. 市役所の深沢移設問題も計画倒れならぬよう、強力に推進されたい。3. オーバーツーリズムに対して何らか(例えば通行税)の措置を講じること。</p>	行財政運営	生活環境	観光	総合交通
<p>環境としては大変満足していますが公共施設などは老朽化が進んでいるなど思っています。今子育て世代にどこも力を入れていますが、鎌倉も高齢の方も多く、我々のような40代後半~60代までの人に還元できる施設も欲しい。先日、荒川区の「ゆいの森荒川」は素晴らしい所図書館、カフェ、記念館なども充実した施設で、老若男女利用できる施設でした。生活がそれだけで豊かになります。新しく施設を作る場合、市民が世代も問わず楽しめるものを希望します。</p>	行財政運営			
<p>なぜ市役所を深沢地区に移転する必要があるのか理解できない。現在の場所が良いと考える。JR跡地はスポーツ施設を充実してもらいたかった。市民の健康のために競技場や体育館を整備することで人を呼び込めると思っていたので残念である。</p>	行財政運営	スポーツ・レクリエーション		
<p>・ゴミ焼却場は市役所移転地に作ること ・火葬場も同様である ・市長が積極的に市民と話し合いを進めて欲しい ・観光地にトイレの設置を進めて欲しい ・行政改革を進めて欲しい(職員が多い)</p>	行財政運営	生活環境	観光	
<p>市庁舎の深沢村への移転は許さない。現市庁舎にて駐車場も含めて、全体の再開発を検討実施すべき。技術的にも十分に可能である。</p>	行財政運営			
<p>1. 観光に力を入れる事については理解できるが、住民のケアもして欲しい。ex. 食べ歩きゴミ、外国人の品格(民宿の近隣はアジア(特に中国人)が多く、大声で歩く、スーパーマーケットの商品を破壊に扱う。鎌高前の路切前に居すわり、車で通れない) 2. 環境を考慮するのあれば、エコカー(電気)購入に関する補助を手厚くして欲しい。 3. ゴミ収集は各家庭ではなく今まで通りでよい良いと思う。 4. 村岡駅(JR)の目的が良くわからない。 5. 市役所の移転も不要。市長の住居の近くしてしかない。</p>	行財政運営	生活環境	市街地整備	観光
<p>道路を境にして藤沢市との自治体行政の差が大きいのに驚く。鎌倉市の観光、自然保護行政に対し、商工業行政に取り組んだ藤沢市は財政豊かになり、市民中心の補助対策が強化されているのに感心する。鎌倉市も新庁舎が建設されれば大船から新庁舎までの旧JR引込線を利用してサイクリング道路を新設して、大船から貸自転車(自治体運用)を利用した通行手段も可能となり、街路樹に「玉縄橋」と吉野町の湿植木の観光場所の提供を提案したことがありますが・・・</p>	行財政運営			
<p>市役所は大船、深沢と支所を分散して。本所は現在地で変えないこと!</p>	行財政運営			
<p>市が何に重点的取り組みをしているのかよく分かっていません。例えば、インフラの強化、市民の健康、教育、産業の育成、防災・防犯、あるいは財政の回復(?) etc. 多岐に渡ると思うが未来という時間軸に対し、望まれる取り組みを明確に立てる事が必要ではないでしょうか?毎年は数年間単位で目標を立てるにしろ、何故その目標が重要なか、優先度が高いかを市民に理解してもらうことも大事と思う。アンケート参加の機会をいただき感謝いたします。</p>	行財政運営			

行財政運営				
行政サービスの不足。税金だけとっているが住民に何かメリットがあるか全く判らない。道路の問題、住民への直接サービス、特にコロナフロンテでは結局2は市で受けられず、東京まで行って防衛省での接種となった。又、行政センター窓口対応等も職員の対応の悪さ、無礼な態度等不満が多い。	行財政運営			
市役所本庁舎の深沢地域への早期移転を希望いたします。	行財政運営			
アンケートの回答欄に「判断できない」という項目が欲しかったです。”そうは思わない”と回答するには根拠がない時は印が付いている。七里が浜東は隣接地域といっても、支所も図書館も遠すぎて簡単に行くことができません。忘れられているように悲しいです。せめて隣接支所、深沢支所などへ行く定期的バスを出して欲しいと思っています。交通手段が確保できれば市の色々な生涯学習への参加が可能になると思います。よろしくお願いたします。	行財政運営	その他		
市役所の移転を早急に実現して欲しい。街づくりの重要な要素である。	行財政運営			
市政についてはいいですが、アンケートの設問に対する回答の選択肢、またその選び方をもう少し考えられた方が良いと思います。	行財政運営			
新市庁舎の建設を急がれたい。	行財政運営			
・道路の整備、ゴミ処理に必要な税金投入をお願いしたい。・訪日外国人対応として、社寺の入館料に金額差をつけたり如何でしょうか？・鎌倉市、三浦半島、湘南地区を含む、広域の世界遺産に再チャレンジしていただきたい。（「さむらい」「社寺」「仏教」「四季の花」「美しい砂浜」を包括した文化遺産）	行財政運営	文化	観光	
市庁舎移転について、市議会で否決されたにもかかわらず、移転に向けて準備しているかの様な動きがある。これは議会政治を無視・軽んじた行為であり、明白な税金浪費に他ならない。回答を下さい。	行財政運営			
・観光第一でなく、住民の生活が第一に（税金を払っているから）・新しい市役所を作る前に自分の市のゴミを自分の市で処理できる処理場を作るべき。・災害等があった時に聞こえないと思うと非常に不安。（小町、雪ノ下）市役所の放送が半日位しか聞こえない。・観光客の住宅街への侵入は禁止して欲しい。（うるさい、食べ物を食べる弊害等）	行財政運営	防災・安全	観光	生活環境
鎌倉市は高齢者の割合が多い市にもかかわらず、高齢者に非常に冷たい市だと思います。私共は祖父母の代から鎌倉市に在住し、愛着もあり、多大な税金も納めて参りましたが、何一つ恩恵を受けていないと思います。観光客が多く、華やかに見えても私共には何の得にもならず、ただただ観光公害が増大するばかりです。市長は新しい市役所建設のこしかかえていないように見えます。夫婦共に60年以上住み慣れた鎌倉ですが、老後はもっと愛情あふれる市に転居しようと考えております。	行財政運営	健康福祉		
鎌倉市議員の数が多すぎると思っています。松尾市長は大変鎌倉の為に市長になる前からよく行動して下さり、たくさんお仕事を今もして下さっているのに松尾市長を尊敬していますが、議員数の多さ、給料の多さにはあきれられます。これを減らせばもっと鎌倉市の為にお金を使えます。	行財政運営			
市役所移転についてなぜ聞かない。（聞かない）どういう事か。今現在一番大事な事だと思うが！	行財政運営			
市役所移転に関してどうも時々郵便受けに入っています。市議会で否決（？）されたらしいが現在の移転方針状況を知りたい。	行財政運営			
深沢地区再開発で市役所移転が市議会で未承認は承知しています。しかし、建設機械の一部工事をしています何をやっているのでしょうか？また、再開発地区内の道路の拡張及び新設があると思いますが、いつ頃から工事開始予定ですか？以上の情報を広報まぐらで教えてもらえたら幸いです。できれば道路の整備は早期をお願いします。	行財政運営	市街地整備		
市役所が深沢地区に移転する場合、周辺の道路も拡張しないと大渋滞になることが考えられる。モノレールの運送能力も問題になると思われるので、十分考えて実行していただきたい。	行財政運営			
・深沢への市役所移転早期実現を望む。実現へのストーリーがわからない。広報を積極的に。・歩道の整備（西鎌倉小学校から隣接海岸）を願う。・西鎌倉小学校の周辺の住宅地道路工事が、ツギハギの修理なので全面整備を願う。・広町公園、大仏、天園ハイキングコース遊歩道の整備を願う。誰でも安心して楽しく歩ける道へ取り組みをしてください。	行財政運営	道路整備	観光	観光
観光の町ならば、もっと観光業の方面より税金を増やし、市民税を下げてください。少子化が加速するので、神社仏閣からも税金を徴収してほしい。	行財政運営			
先日、近隣のご年配の方々と接する機会があり、その際の世間話として市役所の庁舎移転の話題が挙がりました。そこで感じたのは、移転が決まってもなお不安を抱えている、色々と誤解をされている方がまだ多くいらっしゃるということです。既に様々な形で情報発信、広報を市がされていることは重々承知しておりますが、高齢者向けへの周知という面では現状まだ必要十分ではないのかもしれない。通常の広報とは別に、市役所移転だけに特化した広報を発行する等、高齢者の目にも留まりやすい施策を当面の間、根気強く続けていただけたら幸いです。	行財政運営			
観光客を呼び込みたいのわかりませんが、市民の生活を優先して欲しいところがあります。	行財政運営			
鎌倉市に住んで50年以上になりますが、幼少の頃からの景観は殆ど変化が感じられず、鎌倉ならではの素晴らしさが保全されていると感じています。その一方、コロナ禍以前はもとよりコロナ禍があけてからの大勢のインバウンドの方々による住民との軋轢(鎌倉高校前の混雑や危険行為、その他の場所での行動など)をよく目にする様になりました。鎌倉市は他都市に比べて高齢化も進んでいる一方、小さなお子さんを連れての若い世代の転入もありますので、全ての方々が安心して暮らせる対応が求められていくと思います。	行財政運営	観光		
どこに市税を使っているかわからない。定期的に公表して欲しいです。	行財政運営			
市役所庁舎の深沢移転及び現庁舎改築の早期実施による、市民サービス充実、市役所職員の士気向上、両拠点を組み合わせた万全な防災体制の実現を急いで頂きたい。また、大規模地震・津波に備え、観光客が元日に集中することを防ぎながらも、観光業をサステナブルに振興することと合わせ、有事の避難ビル所有者と確実にビルを解放する合意書を交わし、所有者に何らかの「見返り」を供与すると同時にそれら施設を分かりやすく公表する、「総合パッケージの実施」を、数年内を目処に実現すべき。	行財政運営	防災・安全		
福祉に予算を多くとってほしい。	行財政運営			
以前建築の紛争予防等に関する相談を利用しました。私が相談に行った時には私どもが100%正しいと言ってくれましたが、隣家がその後訪れたらしく、仲介するも今度今度は一転して相手方の肩をもつような発言をされました。相談員の方によって御し易い我が家に我慢するという感じの態度の変わり方で、サービスの意味がないと感じました。	行財政運営			
現在ある市役所は位置からしてアクセス等良い場所にある。移転よりリフォームしてやりくりして欲しい。	行財政運営			
鎌倉といえばアジサイが有名なのに、市の花はサザンダウ。余り意味がない。アジサイを市の花に加え普及と宣伝活動をすれば、立派な観光資源になります。	行財政運営			
観光客に目を向けすぎて、その土地に住む市民への配慮・サービスが薄弱的になっていると感じる。整備すべき場所がたくさんあるはずだと思います。観光で支えられている街だというのはわかりますが、根本を支えているのは市民なのでもう少し市民に目を向けるべきかと思えます。新市役所の建設は100歩進んでいるとは思いますが、多額の税金を使って坂の下の海工事をする意味が理解できません。稲村から七里の整備の方が急務では？私の生活には直接関係ありませんが、聞いて驚愕しました。市民の声を聞くべきだと思います。	行財政運営	観光		
子育て支援は最低限であると感じる(都内から引越してきた分余計に)。サービスの情報発信よりもそもそものサービスを整えて欲しい。また、1つ1つのサービスの案内だけでなく、市の予算のいくを子育て支援等であって、他の自治体と比べて多いのか少ないのかなど分かりやすく提示して欲しい。(ゴミ関連ではそういった資料の提供が自治体を通じてあったと記憶している)	行財政運営	子育て		
早く深沢に新市役所を作ってください。	行財政運営			
鎌倉市役所移転には反対の立場です。	行財政運営			
駅前のトイレを始め公共施設の向上をお願いします	行財政運営			
有意義な財政の使い方や下水道などの対応を従前から依頼しているにも関わらず遅れている(進まない)事に対して誠意ある対応を切望します	行財政運営			
人間ドックの助成金を申請に行きましたが、なんだかんだと、クレームを言われ、時間だけが過ぎて、申請されませんでした。それからは行ってません。健康のために、高い費用を掛け、年金から支払い、少しでも戻ればと思い、申請したのに残念です	行財政運営	健康福祉		
本アンケートの結果を公表するだけでなく、市政にどう活かされるのかをFBしてほしい	行財政運営			
市役所移転には反対	行財政運営			
・住民税が他地域に比べ高い、観光客から観光税を取ってほしい・スポーツをする場があまりにも少なすぎる。深沢に市役所移転しないから、公式戦を行えるフィールド、野球場、陸上競技場を作るべき。市長がソフトボールだかなんかの協会の会長やってくるのは肩書だけでですか？実績を伴わないお飾りの会長なら要らないと思います。スポーツクラブ等で実績を出した方のことを如何にも自分達の手柄のように表彰したりしていますが、お役所の方々の実績ではないので履き違えないでほしい。	行財政運営	スポーツ・レクリエーション	観光	
鎌倉市役所移転に伴って、モノレールの混雑が心配	行財政運営			
鎌倉の歴史は源頼朝が京都府八幡市の石清水八幡宮を勧請し、由比若宮を造営したことに始まる。その歴史があることから遡くとも令和7年度末までに鎌倉市と八幡市の間で姉妹都市提携を結んでいただきたい。その他、津波対策や市役所の老朽化に対応するために早急に深沢に市役所を移転していただきたい。ごみの焼却を他の自治体の施設に頼らず、自前で処理できる体制を構築する必要がある。	行財政運営	文化	生活環境	
深沢への市役所移転を応援しています。	行財政運営			
大船行政センター窓口の接遇改善(聴い)	行財政運営			
市役所移転または新築進めて。ショッピングモール等の商業施設の誘致。	行財政運営	産業振興		
あれもこれも頑張っていますというのではなく、分野ごとの重要課題と進捗を見える化して、発信する事が望ましい。	行財政運営			
市政が何をしたいかわからない。市役所を移転なくとも市内どこからでも乗り換えなしてアクセスできれば充分。湘南鎌倉病院へのアクセスをもっと便利にして欲しい。子育て世代に魅力にうつるような政策、環境整備をして欲しい。	行財政運営	その他		
市役所の移転する場合、渋滞が発生しないよう周辺の道路の整備をしてほしい。また、手軽に運動できるよう近くにトレーニングジムを建設してほしい。	行財政運営	健康福祉		
・市民へのサービスの拡充をもっと考えた政策が必要である。更に子育ての支援を考えているのか 鎌倉への移住者を増やす事を考えるか 不便になって行く交通機関をどの様に維持するか 山脈の多い鎌倉の必要な事である 観光も良いが市民の利便性をもっと考慮すべきである。	行財政運営			
個人情報の漏洩が絶えず、ガバナンスが全く機能していない。また若い世代や弱者を守る施策が全く機能していない。ゴミの市外処理についても無策としか言いようがなく、長年本件対応をしてきた首長の指導力に大いなる疑問があり、また市議会の無能に途方に暮れます。	行財政運営			
市役所の移転について、どの辺りまで進んでいるのか詳細を知りたいです。	行財政運営			

行財政運営				
過半以上2/3なのに、マイノリティな考え方や批判する方々に正論を突きつける市政を希望します。	行財政運営			
新庁舎建設工事入札方式	行財政運営			
当面の見栄えのよいことも子どもや未来に投資して欲しいと考えます	行財政運営			
市役所移転と深沢地域の再開発について、うまく行くように頑張ってください。	行財政運営	市街地整備		
税金が高すぎる。超過累進税率を見直さない収入を得る意欲が削がれる。償却資産税の課税基準が曖昧。また、焼却が済んだ物にも永久に課税されるのが納得できない。また、税金の控除金額が国税と違って住民税、健康保険の掛金が高すぎる。もっと受益者負担を進めるべき	行財政運営	健康福祉		
観光に力を入れるのは良いですが、十分ブランドがあるため、必要性を感じません。子育て世帯や共働き夫婦にとってより良い市政を期待しています。東京では無痛分娩や母子手帳などに補助金が出るなど手厚い保証がされる中、鎌倉市は現状無いため、住みたいと思える街にはこれらの施策が必要不可欠だと思います。豊かな街にするには若い世帯を多く増やすことが重要と考えます。	行財政運営	子育て		
鎌倉で生まれ育ち、鎌倉を大切に思っておりますが、近年外国人の流入がふえ、生活トラブルへの対応が増えています。特にマナーを守らない輩に対して個人で対応しなければならないのが、非常に不満です。相談窓口や、対応をお願いします。	行財政運営			
とにかく鎌倉市は税金が高いので、補助金などがあれば良いと感じる。	行財政運営			
観光都市としての発展を目指すことは理解ができ、私も好きな都市なので多くの方に来ていただきたいと思うが、ゴミ処理と公共のトイレに関して、施設の充実、刷新と都市を美しく保つための徹底をするべきだと思います。	行財政運営			
市庁舎移転予算が現在の物価上昇でクリア出来るとは思えない。新駅設置も同様の理由で慎重をお願いしたい。	行財政運営	市街地整備		
サーキョー都市の実現を、税収は法人が少なく主に市民源が多いと思うが、市民、特にこれから市民の主役となる子供達への助成金を東京都と同レベルまでしっかり確保し実現してほしい、一般的な子育て世帯の移住や定住は増えないと思う。コンビニで課税証明書など取得の種類を増やして欲しい。どこも公園の充実がなくて、鎌倉市役所を移転新築し公園を付帯させるよりも各地域の公園を整備充実させたり大きな公園の設置を増やして欲しい、市役所に公園ができて近隣の方しか利用しない、自然があるのがサスティナブル社会のための新しい配布等希望。	行財政運営	みどり		
市役所はどうなるの？	行財政運営			
新しい市庁舎に関しての正確な情報を欲しい。反対されている方もいるようですが、問題点も含めて知りたい。	行財政運営			
市役所まで向かなくても、行政センターで完結するようにしてもらいたいです。	行財政運営			
1.行政サービスの内容に比して市議員の数が多すぎる。(人員費がかかりすぎている) 2.全国区の市民の要求に市議員の質が追いついていない。3.左翼のポピュリズムに振り回された行政。	行財政運営			
市役所移転にかかる費用を他の必須改善項目に当てて欲しい。	行財政運営			
市役所移転反対します。	行財政運営			
1.市役所移転を早く決めて欲しいです。普通に考えても現市役所は老朽化がすすんでおり、地震がくれば必ず津波にやられるとわかっています。時間がたてば資料費や人員費も上がり財政は圧迫されます。市民投票を行ってほしいから早く移転をすすめてほしいです。2.鎌倉は観光の都市です。観光客に来てもらうことは大事ですが、道路が狭いに加え、駐車場も少ない。観光客のマナーも悪いです。鎌倉は古都でもっとこういふうに観光してもらいたい、という情報発信を大々的に行う方がよいと思います。	行財政運営	観光		
・市役所移転の件:予算が170億円上振りになり、大規模な遺跡の発見、柏川沿いの軟弱地質地帯で果たして防災機能を含めて、諸々の税金のムダ使いにならないか再考。 ・職員確保:他市より当地の職員採用(緊急時対応の為)AI活用で人員削減 ・観光都市標榜:訪問客への案内表記、MAPの充実、観光税導入と違反には罰則規定を、ゴミ捨て、文化財危害、樹木へのイタズラ等マナー違反に対して罰金 ・緑地保護を優先しながら荒廃する現状、並びに居住者への対応の鈍感な対応、枝払いや伐採への陳情にも対応されず、憲法25条の日照権等の侵害の状態、改善を1沢山そんな所があり、お金が足りないとの口実で放棄はx	行財政運営	みどり	観光	
鎌倉を訪れる外国人や観光客に対し、市民があまり良い印象をもっていないのが残念です。もっと市民も積極的に関わられるようにしたいと思います。大船地域の歩道整備が思えます。舗装がガタガタで、高齢者が転んでしまいます。このアンケートはPC、スマホから回答できるとのことです、回答が難しい方用に紙での回答を用意していただけたらと思いますが、返信用封筒までつけてなくても良いと思います。ポストに出しに行けるくらいなら、市役所や支所、図書館などで回収を受け付けるようにすれば、封筒のお金がからずにも済んだのではないのでしょうか。批判がないように返信用封筒をつけたのかもしれませんが、センスが悪いと思います。	行財政運営	道路整備	観光	
・観光都市と言いつつも生活ゴミの個別回収を行うのはおかし。ゴミがカラスなどに食い散らされています。・市役所の移転はおかしい。	行財政運営	生活環境		
・旧鎌倉図書館が改修され、子どもさん達の施設になり良かったと思います。お隣の御成講堂も早く改修されて利用されると思います。・保育園は市内に増えている印象がありますが、今でも0歳や1歳のお子さんを入園させてもらえないのは狭き門のようです。女性が早く仕事に復帰できるように考えていただければと思います。・市役所の移転にも旧図書館にも新しい図書館と聞いています。本棚のあるカフェのような図書館ではなく、文化都市鎌倉にふさわしい図書館にして欲しいです。	行財政運営	子育て	生涯学習	
ゴミの焼却炉を作ってもらいたい。市の火葬場、市の墓地、市の葬祭場を作ってください。	行財政運営	生活環境		
ゴミの戸別回収は正直反対。我が家は、道路に面した敷地にゴミを置いてしまうと、車の出入りが出来なくなるので母が困っていた。また鎌倉市は、クリーンセンターがひとつ無くなる上に戸別回収が重なり、ゴミ処理にかかる予算もすごく膨れ上がったと母に聞いて。戸別回収は希望者だけにすればいいのに、と思う。市役所も今の場所のままがいいと思う。海も山もあっていいところだと思うけれど、住みやすい町とは思っていない。	行財政運営	生活環境		
鎌倉市内の狭い道路や渋滞を見てると現状の観光客、行楽客の受け入れは無理があるとおもう。年末年始やゴールデンウィークになると市民は外出を制限せざるを得ず、高齢者は籠りがちになってしまう。また、ゴミも家の敷地内でも放置され住人がお金を出して処分している状態をどうにかして欲しい。市役所も早く移転してほしい。	行財政運営	総合交通	観光	
無料で使える、お弁当を食べられる室内が欲しい。図書館へ行くが、時間帯によっては、食べるスペースがない。駅周辺のトイレが混みすぎて、大変困ったことが何度かある。近所の公園が野良猫のトイレ場所、夏は蚊の群生場となって、ないも同然。車がないと買い物できないのに、バスの本数が減った。ベンチが欲しい。道幅狭く、自転車は乗る側も、歩行側も危険。理解できない車が猛スピードで通学路の横断歩道を突っ切るのを数回見た。	行財政運営	総合交通		
外国人が住み良い街づくりよりも、日本人が安心して暮らせる街にして欲しいという思いがあります。あと、ゴミの戸別回収には賛成です。クリーンステーションが鳥に荒らされているのを見たり、分別への責任をしっかりと持つために。	行財政運営	生活環境		
・子どもを遊ばせる時、茅ヶ崎、平塚、横須賀に行きます。遊具のある公園が鎌倉にはないからです。鎌倉に遊具の充実した子どもの集まれる場所が欲しいです。夏が暑くて居場所がありません。老人センター-小学校体育館、子ども会館のような所が誰でも行ける場所になるといいと思います。新庁舎にも居場所作りを期待します。クールシェアを工夫して作ってください。観光に力を入れるのなら、ゴミ箱、トイレを充実させて欲しいと思います。ゴミを圧縮したり、ディスプレイにしているところもあと聞きます。旅行先で観光に力を入れていると感じる場所には素晴らしいトイレがあります。海沿いに遊歩道があれば良いと思います。	行財政運営	みどり	生活環境	健康福祉
道路整備	観光			
「市民ファースト」でお願いします。これで良いのか? ・最近感じるのはゴミ処理の他地への丸投げ ・交番がなくなり、消防分団倉庫へ、これに本当に防犯、防災向上ですか。 ・大船駅東口区画整理は何十年も何回も設計するもどこへやら。 ・本庁舎移転計画、本当に必要ですか。防災基地を野村研究所を利用すれば巨大空屋対策にもなるのでは。	行財政運営	生活環境	市街地整備	
大船地域に住んでいますが見え、パチンコ屋が多く、立ちんぼの女性や呼び込みの男性がいるなどとても雰囲気が悪くなりました。コロナ後特にひどいです。また人口が増えているにも関わらず大船駅周辺の道路が狭すぎてとても歩きにくいです。車やバイクの運転もマナーの悪い人を多く見かけ、とても歴史的観光都市の玄関口とは思えません。あと救急車が多すぎて音がうるさく騒音公害レベルです。音を小さくするか、夜間は音を消して欲しいです。鎌倉地域も新しい物作りすぎて、歴史的な雰囲気が減りどのようにしたいのかわからないです	行財政運営	総合交通	防災・安全	その他
1.生涯学習センター、福祉センター、教養センター、もっと明るく活気ある取り組みを期待します。2.野村の跡地、一体どうするつもり(宿泊、学生修学旅行の施設建築)3.ミニバス多くして、免許返上、交通手段がない。	行財政運営	健康福祉	生涯学習	総合交通
人権				
LGBTQ、夫婦別姓の推進等、日本の伝統、文化、家族のあり方に反する政策はとらないようにお願いします。「武家の古都鎌倉」ですからね!	人権	文化		

文化				
<p>箱田公園の近くに家を建て40年住んでいます。ずっと住み続けたい街ではありません。バスの便が悪くスムーズに動けない。勉強したくても教養センターは近くに講義も少なく中々勉強できません。1km以内にコンビニもスーパーもありません。9年前にドイツのフライブルグに住みました。各国からモデルにしたいと視察に訪れる街です。特にゴミ問題は立派でした。各戸別にユニポストが渡され、週2回重量計り、消毒し戻してくれました。1カ月ごとに計量の知らせと料金が通知されます。市電は3分～5分まで来て、待機場所に次の分後は段差の無い車いすにも対応の電車が来ますなど表示されます。一日切符は買った時間から2時間後まで使えます。美術館、博物館は共通のチケット1回に3回まで見れます。コンサートも安価で毎週末あります。子供達の学校も充実していて、システムもよくできていました。大学も大人も学べるようになっていました。どれも鎌倉では望めない事ばかりでした。是非フライブルグをお手本にして住み良い鎌倉をと考えてください。</p>	文化	生活環境	生涯学習	学校教育
<p>今泉エリアのゴミ(生ゴミ)個別化について、説明不足。なぜ必要となったか?をお伝えください。又、観光客、近くの小学校、中学校の生徒さん達にも個々のゴミ箱に他のゴミを入れないようにする事を伝える努力をしていただきたいです。観光客の方々のゴミを今泉エリアで税金を使って処理しなくてはならない。大きなトラックも増え、交通事情もまた悪くなる懸念。WC有料のような対策を(ex観光用TAX)・今泉湖畔エリアバスガイド最終バス早朝バスカット。働きたい仕事につけなくなります!などか増便を!このままでは過疎化してしまいます。(平日～22:10、日曜日6:15～21:55)・他のエリアでも行っている老人のためのタクシー券配布、月3枚など(3,000円で購入可など)・健康診断の券、配布ありがとうございました!今後に期待いたします。・木を切り過ぎていて心配になります。・アジア文化都市のイベントに何か参加できないか?</p>	文化	みどり	生活環境	健康福祉
みどり				
<p>鎌倉の全体の風景があまり美しくなくて残念なので、観光地としても少しずつ良いのでコントロールされた統一感のある街になっていくと良いと思います。子どもたちが本当に気兼ねなく遊べて楽しめる公園や施設があるのと良いと思います。</p>	みどり	都市景観	子育て	
<p>・20代が遊ぶ場所が欲しい。(お酒とかではなく)・硬式ボールが使える公園が欲しい。・大船駅の東口の方Dフイ奥いのどにかして欲しい。・2020年以後、ネズミが増えたので何か対策して欲しい。また、それによって困っている店があるの、店独自で対策している場合、補助金が必要。(ネズミ捕りや駆除の費用)</p>	みどり	生活環境	下水道・河川	産業振興
<p>これ以上緑を壊さないで欲しい。</p>	みどり			
<p>環境保護に力を入れ、自然が残されているのは大変素晴らしいことだが、幼い子どもが安全に遊ぶことのできる公園を整備してもいいのではないかなと思う。山の中で遊ばせるか、崖崩れを起こしそうな山際の公園、石を敷き詰めた敷かない公園しかない。何故公園に石を敷き詰めるか担当の課に聞きたい。危ないと感じない感覚が分からない。子どもも転ぶし走り回る。安全に遊ばせたい。</p>	みどり			
<p>いちようの木の枝が道路に悪影響があり、時々高齢の人がつまずいたり、根っこが場の下を越えて庭に入り込んできている。何回も頼んでいるがやっってもらえない。</p>	道路整備			
<p>街路樹の剪定がやりすぎです。枝を切りすぎて幹に残っていません。夏の暑い日に日陰ができるか心配です。私は車に乗らないので木陰を歩きたいのです。温暖化が過ぎて年々暑さは増しているのどにどうしてあんなに切り詰めるのでしょうか。葉が茂ってないと炭酸同化作用の効果が期待できないのは、それに見た目も貧乏くさい。外国(先進国)の都市の街並みは美しい。(写真でしか知りませんが)せつかく並木があるのにもっとたっぷり茂らせてください。お願いします。次からはセンスのある植木屋にやらせてください。</p>	みどり			
<p>路線バスの便数が大幅に減少して、生活上の不便で、病院通い、買い物などに不自由しています。市有緑地の整備がタイムリーに行われていない。(徒長枝や落葉の処理)</p>	みどり	総合交通		
<p>深沢再開発地域で木が伐採されたことは非常に残念でした。鎌倉市が木の保全を実施していないことを実感しています。</p>	みどり			
<p>子育て環境の改善として、公園の整備(水道が壊れている、トイレの整備など)や子供がボール遊びできる公園がほとんどないので増やしてほしい。また、山崎小学校前の崖面の崩落防止を至急行って欲しい。子供の命が日々危険に晒されている。場所によってはオーバーツーリズム問題が加速しているように感じるので対策検討いただきたい。</p>	みどり	防災・安全	観光	子育て
<p>公園の遊具が古くなったものが多く、温かみのある公園が少なく感じる。一時保育園の利用可能な枠が少なく競争になっているのが不便に感じる。</p>	みどり	子育て		
<p>公園の遊具を充実させてほしい。海や山などの自然をこれかも残して欲しい。観光客が多すぎる。</p>	みどり	都市景観	観光	
<p>・道路が狭いため歩くのが危険を感じている。・公園にトイレがない。・買い物に不十分である。</p>	みどり	総合交通	産業振興	
<p>・山林の整理を行政が行って欲しい。・道路が狭く、歩行者では歩道が歩けないので車道を通らなければならないので、道路の整備をして欲しい。・子どもの住みづらいつい街々大きくなると鎌倉を離れていってしまう。・大きな公園が旧鎌倉地域に欲しい(山ばかり)</p>	みどり	総合交通	道路整備	
<p>事情はおありでしょうが、ゴミ分別が細かすぎて、横浜市とは比較にならないほど面倒です。古い歴史ある街なので、仕方ないでしょうが、道路幹線のところは良いのですが、細い道はつぎはぎだらけ。年寄りには転ぶ原因になってしまいます。大変歩きづらい道路です。公園は小さくてももう少し手入れして欲しいです。又、さくらの木の根が足から飛び出しかわいそうていつも気になります。秋になるとまめに、葉が枯れて落ちてしまいます。</p>	みどり	生活環境	道路整備	
<p>道路がボコボコで、いつまでも改修されない。学校設備が老朽化しているのに、改善されない。公園の手入れが行き届いていない。遊具にお金がかけていない。外国人観光客や高齢の方のためでなく、一般市民、子どもたちのためにお金をかけてほしい。</p>	みどり	子育て	学校教育	道路整備
<p>子どもたちのために広い公園ができたらいですね。・ハローワークのような、職につけていない人の為に分かりやすいホームページなどあると引きこもりには助かります。</p>	みどり	勤労者福祉		
都市景観				
<p>三階建てアパートの建設に規制を設けて欲しい。少々狭い空き地に周辺住民のDKをもろわずに迷惑をたれ流しにしている。建築主は法にのっとって建築したと主張するが、近隣住民の被害は大きすぎる。(日照、騒音など)終の棲かに住めなくなってしまう。</p>	都市景観			
<p>鎌倉の豊かな自然がなくなりつつある。もうこの辺で自然を破壊する開発をやめて下さい。鎌倉の良さがなくなりつつあることに、何らかの手を打っていただきたい</p>	都市景観			
<p>高層のビルが林立している都内から空が広い鎌倉に戻ってくと心底ホッとする。建物の高さ規制や無秩序な開発抑止を徹底し、今後も豊かな自然と歴史的な遺産を守って欲しい。屋外広告規制は知らなかったが、景観を損なうだけでなく、自然災害時の障害にもなり得るので良いと思う。観光都市推進は良く理解できるが、市民生活の安心安全との共存が大前提であって欲しい。昨今のインバウンドによるオーバーツーリズムは交通機関等でも顕著に感じるので、徒歩でのルート案内が実施された事は良かった。ただ代替手段として、電動キックボードの推進は行わないでいただきたい。観光客が乗り回すようになれば、怖くて歩くことができない。それは切にお願いしたいところである。また、ゴミ放置も以前より目にするようになった。観光客の食べ歩きが最大の要因に思う。駅周辺の飲料自販機の専用ゴミ箱が、他店ゴミであふれており、回収業者を怒らせるのを恐る。テイクアウト店舗が増えているが、提供形態の改善やゴミの責任までもう少し明確にした方がよいのではないかな。コンビニもトイレ代わりに使われ、掃除の労力が追いつかないとの話も聞く。現状、鎌高前踏切もしく、その様な権性の上に立っ立っているのも事実であり、観光客の需要体制の整備にも力を入れていく事が大事だと思う。最後に、いつも市政のために尽力頂いていることに感謝すると共に、住まう人、働く人、訪れる人、皆に魅力的な街であるように更なる発展の牽引に期待しております。</p>	都市景観	総合交通	観光	
<p>1.美しい自然に囲まれた鎌倉市の住民として誇りを持っています。玉縄城の中腹に住んでおりますが、いろいろと事情があると思いますが、今まで見えていた山があっという間に平地になり、宅地になり、美しい木が伐採されてしまうのは悲しいです。2.横浜市の様な交通機関の敬老バスの発行を希望します。</p>	健康福祉	都市景観		
生活環境				
<p>知人を何度も案内しているが、ゴミが目立つ所がある。</p>	生活環境			
<p>・燃やすゴミの個別収集について、作業に携わる人手の確保、収集にかかる時間等を考慮すると実施に対しては懸念材料が多いと感じられる。高齢者等支援が必要で世帯のみに対応する方向に切り替われないでしょうか。・ストーカー等特定の世帯を狙った犯罪にもつながる恐れは皆無だとは言えないと思います。収集の為に用いる容器についても、いずれは製品プラスチックゴミになると考えられ、ゴミ削減と逆行するよう思われます。・外国人にも路上喫煙がNG(通学路は特に)である事を周知する機会を増やして欲しいです。よろしくお願致します。</p>	生活環境			
<p>・ゴミの収集について、複雑であり、また費用が多くなるのは不満。年金受給者にとって負担が大きい。・身体障がい者の優遇が小さい。例えばタクシーの補助金についても他市より少ない。</p>	生活環境	健康福祉		
<p>ゴミの処理は早く政治の力で場所を市内に決める事。そろそろフラフラしない判断するのが市長の仕事。何も決められないなら早く辞めて、決められる人にバトンタッチする事。決められない市長が居るのには迷惑。また、子育てで悩んでいないか?何もやってないのか?ボランティア頼みですか?</p>	生活環境	子育て	その他	
<p>ゴミ箱を設置した方が良いと考える。道ばたにゴミが捨てられているのをよく見ると衛生的にも良くないと感じる。鎌倉市全域に設置するのは現実的でないと思うので人が密集する地域を中心にゴミ箱の設置案を始めてくれたらうれしいです。</p>	生活環境			
<p>ゴミ収集を各自の玄関先において収集をして欲しい。バスの回数を増やして欲しい。</p>	生活環境	総合交通		
<p>ゴミ処理施設は市内にあった方が良いと思います。</p>	生活環境			
<p>ゴミ収集場所にカラスが集まり、掃除が常に必要となり困っています。市でボックスの無料取り付けをやって欲しいです。</p>	生活環境			
<p>ゴミ処理センターを建設をしてください。キャンペーンでゴミは持ち帰り下さいと言っているのに他都市にお願いするのはおかしい。将来的にゴミ問題を何もしないで他に持っていく事はやめなければ。ゴミ処理センター建設をお願いします。</p>	生活環境			

生活環境				
・ごみ袋の価格、下げてください(透明で出すのOKにしてほしい)・鎌倉街道(鎌倉女子大学方面)の渋滞がひどくて、解決してほしい。・大船駅を利用していますが、駐輪場がどこも満車で困っています。一時利用時以外の出勤時はとくに高くなりとても困ります。少ない駐輪場の中、そこにビジネスホテルを作ったりするのはやめてほしいです。・資料が高く、個人で開業することがむずかしいです。大船の商店街も高く、チェーンや居酒屋ばかりでつまらない。	生活環境	総合交通	その他	
4月から燃えるゴミを個別に集荷する通知がありました。担当の方が大変ご苦労されていると思いますので、ムダな労力ではありませんか。従来通り指定のバケツに入れる方式に戻した方がよいと思います。何の為に個別集荷するのですか？又、鎌倉市のゴミ焼却場が継続出来なくなったら葉山に依頼するというのは一体何を考えて市政に取り組んでいるのですか。再考を検討してください。自分のゴミでゴミくらい処理しないで。	生活環境			
ゴミの清掃局への持ち込みができなくなって困っている。	生活環境			
犬のふん尿被害、ごみ集積所の汚さ・管理曖昧、薪ストーブの煙被害に積極的解決をお願いしたい。	生活環境			
市のゴミ焼却炉の早期設置を願う。ゴミの仕分け等、市民に頼り過ぎていると感じる。	生活環境			
無料の粗大ごみ収集の日を月に一度作って頂けたら嬉しい。	生活環境			
ゴミ袋が高過ぎる	生活環境			
ゴミ処理問題が心配。自前の設備は必要ではないか。	生活環境			
観光地であることは理解して住んでいます。たくさんインバウンドのおかげで潤っていくのもうれしいのですが、最近のオーバーツーリズムはひどく、市民の生活に支障が出て、とても住みにくく感じてしまいます。真剣に取り組んでいただきたいです。134号の海岸沿いの工事を早く終わらせてほしいです。たくさん海外からの旅行者が歩いています。あの景色はきれいと言えないし、恥ずかしいと思います。(県・国の仕事なのかもしませんが)あと、プラスチックバッグ自体、禁止することはできないでしょうか？袋のゴミがあちこちに落ちています。	生活環境	観光	その他	
・道路環境の安全対策をもっと進めて欲しいと思います。(ガードレールの破損、アスファルト路面のつぎはぎのフラット化、夜間の交通規制、自転車道の設置など)・環境美化の取り組みを強化(人流が増えることでゴミが捨て捨て、ゴミステーション利用のルールが守られない。よってカラスや小動物によりゴミ散乱問題があらちで散見される)将来に向けて計画的な対応に欲しいと思います。	生活環境	総合交通	道路整備	
鎌倉を観光都市と標榜するのであれば、観光で来る旅行者のゴミについて、工夫する必要がある。持ち帰りも限界があるので、新しいゴミ対策を考えて欲しい。	生活環境	観光		
・鎌倉市のように市民が使用できるEV充電スポットを開設して欲しい。・市民のための運動施設(プール、ジム等)をさらに充実して欲しい。	生活環境	スポーツ・レクリエーション		
11月に自主防災御成小ブロックの防災イベントに参加しました。避難時の設置を見ましたが、鉄パイプを組み合わせた。時間がかりそうだなと思いました。避難して疲弊しているなかで、設置するのは大変だと思っていて、ワンタッチテントなどで1家族分同じスペースのほうが増えていいと感じました。また、指定ゴミ袋ですが、非常にぶやけやすいです。開いただけで縦に折れます。また、むすぶ際も切れてしまします。なんとかしてほしいです。	生活環境	防災・安全		
観光で来る人と住んでいる人どちらも過ごしやすいと思いいます。道路の渋滞、交通機関の混雑、ゴミの散乱、夏になると特に気になります。季節により変化が早い対応も難しいと思いますが、もう少し出かやけやすくなるとうれしいです。	生活環境	総合交通	観光	
10年前に引越した時、藤沢市同様にゴミが個別回収になると聞き、鎌倉市を選びました。10年も待ちました。やっと個別回収になるとのこと。実行が速すぎます。家から出て出る時に渋滞問題も。何とかならないでしょうか？	生活環境	総合交通		
健康福祉				
・未病対策、健康維持の為に生涯スポーツは必要であるが、本市には運動施設(体育館等)が少ない。せめて藤沢市程度は欲しい。・高齢者に対する福利厚生について他市比較悪い。改善を。・税金が高い。企業誘致等の対策が必要と感じる。	健康福祉	産業振興	スポーツ・レクリエーション	
最近、圧迫骨折をして整形外科に行き、初めて骨密度を調べ、かなり悪いことが分かりました。市民健診の際にせめて70歳以上の女性は骨密度の検査があれば、日頃から注意をすることができたのではないかと残念です。市民健診に骨密度の検査を取り入れることは難しいのでしょうか？	健康福祉			
高齢者へのバス・電車の割引等(横浜市のような、低料金のバス)があったらもっと外出されたいと思います。	健康福祉			
少子化対策だけでなく高齢者福祉にもっと即効力のある対策を望みます。また、来訪は難しい事だがインバウンドなど観光客対策を。鎌倉市民が自分たちの街に踏み入れたくなくなるような観光推進はやめてほしい。	健康福祉	観光		
高齢者が多くなくていい免許返納しても、バスなどが減便され不便。市としても住民ファーストで考えて欲しい。	健康福祉	総合交通		
収入の増加が望めないのに、物価の高騰で家賃の上がったり生活もなっています。鎌倉市は暮らしやすい文化面に力を入れていると思うのですが、日々の暮らしにプレッシャーを感じる状態は羨ましい余裕もありません。日常の安定があってこそ文化推進だと思っています。市政について、個人的には痔瘻痔のウチンなど健康面でサポートが入ってくるとありがたいです。個人的な意見を書きましたが、鎌倉市では道路整備や防災対策の工事などされていますし、市間連携施設は、親切に対応してくださったり、心か感謝しています。(鎌倉在住ですと伝えます、皆さんステキなところにお住まいですねと伝えてください。鎌倉市と住民の皆様のおかげです。ありがとうございます。)	健康福祉	その他		
仕事を引退し、地域に目を向けてみて今とまで気にならない事に気づく。老人が多い街なのに、歩いてみると道路はでこぼこ歩いて歩きにくい。歩道が少な自転車等の走行が多く危険。又、年寄りの自転車は止まらない。駅周辺は観光客が多く、商店も少なくなり買物も不便。バスの運行も減ってしまて年寄り(今更です)と住んできたのに(…)には住みにくく感じています。社会全体が若い人の子育て支援ばかりに目が行っているが、今まで社会に貢献した人たちに優しい街になって欲しい。年を取ると通院は不可欠。何とかもう少し通院もスムーズになるとうれしい。それこそ「ステキな街」と思われるようになって欲しい。	健康福祉	道路整備	総合交通	産業振興
公共交通機関が少なく、買物に行くのさえ余程体調が悪い時に少量しか買物できない。生活困難の街としか言いようがない。通院、買物等一人で困難だから、付き添いを頼みたくても手段がない。道路が舗装用小砂利が、アスファルトが少なくなっている為につまづきにつながり、いつ転倒するか不安で外へ出られない。近所づきあい冷たく何かあったら毎日ふんばりばかり大きい。	健康福祉	道路整備	総合交通	
子育て				
・障害のある子どもがいます。医療ケア児の為、保育園に入るのが難しいと言われており、市立保育園(または認可園)での医療ケア児受けがとて大変ありがたいです。・小学校への通学路に危ない所があり、改善を求めたいのですが、市に問い合わせると変化や取り組むといった返事が無いと聞きます。もう少し力を入れていただけると嬉しいです。	子育て	総合交通		
・障害のある子を持つ親です。(肢体不自由)・御成小、中では他市ではあまりない肢体の支援もあり、支援学校と支援級を選べることに感謝しています。しかし、高校卒業後の進路が少ないこと、送迎の車がないことなどが困っています。・運転ができないために1日家にいます。車いすが大きい為、移動支援(公共機関の移動)は難しいです。よろしくお願ひします。	学校教育	健康福祉		
藤沢市並みの子育て支援の充実、セキュリティ保護/ストーカー対策の充実	子育て	防災・安全		
子育て支援センターの開所時間が短いので、せめて9時から17時くらいまで開設してくださいと助かります。また、保護者の急用や急病などの際に事前手続きや予約なしで利用できる一時預かり施設や仕組みが必要だと感じています。	子育て			
子供が育ててくれています。年少からの保育園に入れません。周りに住む子供が少なく、交流させてあげられない。小児医療費も小学生、中学生で怪我が増える時期なので枠を広げてほしいです。子供が増えないと10年後20年後が不安です	子育て			
すでに鎌倉市はたいへん良いまちですが、0歳児、2歳児の子育て世帯なので、子育て支援に関してさらに充実すると有り難く思います。(最近では、保育園でおむつを処理してもらえようになって大変助かっています。有り難うございます)	子育て			
子育て支援の対策が藤沢市と比べて劣後しているのが残念です	子育て			
幼稚園や小学校で聞く限り、子どもの障害や発達障害をサポートする制度が他の地域に比べて非常に手薄に感じています。支援が必要な子どもが十分な支援を得られていないように感じます。(授業中など)	子育て	学校教育		
子育て政策や支援を、もっと充実させてほしい。	子育て			
身近に通わせたいと思う保育園がない。魅力的な公園が身近にない。もっと子育てに魅力的な街にしてほしい。	子育て	みどり		
歩道の整備をぜひお願いしたいです。子どもを安心して育てられる環境になって欲しいと思います。ゴミ捨てでもルールを守って頑張っているつもりです。全国の友達に胸をはって鎌倉に住んでいるよ！と言えようにならなくて欲しいなと思います。大船駅の目の前にパン屋2店舗が建つのはいいのですが、活気ある商店街と落ち着いた清潔な街になって欲しいと思ひ、活動が何かあれば子どもと一緒に参加したいなと思います。	子育て	道路整備	その他	
・道路整備ができていない。狭い、混雑等、見直して欲しい。・子ども(特に小さい子ども、乳幼児)の遊べる場所が全くない。屋内で遊べる場所、例えば、本舞台にあるアスプラザ等。そういった所を作って欲しい。	子育て	総合交通	道路整備	
・道路の整備、税金、補助金の充実を希望します。・子育てに対して、もう少し市の保育料、子ども相談課が協力して情報の共有を徹底して欲しい。保育園との情報共有もほとんどなされていないと思います。保育園の現場まかせになっていると思います。	子育て	道路整備		
道路がデコボコ、道幅狭い、大船駅・パンコが多く子供が良くない。自転車置き場が少ない。子育て支援、妊娠前の支援があると良い。	子育て	総合交通	道路整備	その他
歩道が狭かったり、デコボコだったりの所が多いので、ベビーカーや車椅子も通りやすいように整備してもらいたい。/子供(特に未就学児)が遊べる場所を増やしてほしい。(特に雨の日)。/自転車に乗る方が多いのに、ルールを守らない人が多いので、大々的に注意喚起や講習の開催、受講のすすめ等を行なってもらえると有り難い。(自転車は降りて通ってほしい場所をお構いなしに乗る人が多いです。)	子育て	総合交通	道路整備	
学校教育				
給食を無償化してほしい。	学校教育			

生涯学習			
鎌倉市にある図書館はどれも古いイメージなので、私を含め鎌倉市在住の学生などは、親子図書館に行ったりしていることが多い気がしています。子育てしやすい街にするために、鎌倉市内の図書館の改修をしたり、自習室を充実させてほしいです。	生涯学習		
図書館を大きくして欲しい。または改装して欲しい。蔵書数が少なく古い。・パチンコ屋が多い。	生涯学習	その他	
シニアで仕事をしません。3年前に引越してきてまだよく分かっていない。公民館の催しいろいろ参加しています。コロナの後あまりなく、動けるうちに講演運動、健康話し合い、予約していくつもりです。	生涯学習		
図書館を高齢者だけでなく子どもも行きたいと思える場所になったらと思います	生涯学習		
図書館の蔵書を増やしてほしいです。よく利用させていただいていますが、どうしても私の出身地である東京都武蔵野市の図書館の充実度と比べてしまいます。	生涯学習		
自分が勤務する藤沢市に比べ、文化施設(体育館、図書館、映画館など)の不足を強く感じる。・小町通りや観光地などでの観光客へのモラル向上の呼びかけを強めて欲しい。人混みが多すぎて近づくことができないと感じることがある。	生涯学習	スポーツ・レクリエーション	観光
他の自治体の例にもあるように、個別学習スペース、育児活用、コミュニティ活用等。市民の活用がしやすい充実した設備のある図書館、健康増進、スポーツ利用できる複合的な体育施設(プール有)などを鎌倉地区に作ってほしいです。特に図書館のリニューアルをお願いしたいです。(学習スペースが少なすぎるのでそこを充実させてほしいです)	生涯学習	スポーツ・レクリエーション	
鎌倉の、おやみに開発しない所が好きです。これからも、自然や美しい景観、落ちついた雰囲気を保って行ってほしいです。北鎌倉の大船寄り商店街に、お店が増えると嬉しい。近くに、自習室などある広い図書館があると良い。バス路線に不便を感じる事がある。	生涯学習	総合交通	産業振興
スポーツ・レクリエーション			
子どもたちの未来のため、多目的グラウンドを早急に整備していただきたい。子どもたちのスポーツに力を入れていただきたい。道路(デコボコ路)の改修をお願いします。	スポーツ・レクリエーション	道路整備	
広いグラウンド(ボール遊び、キャッチボールの出来る)が欲しいです。	スポーツ・レクリエーション		
防災・安全			
住宅街で玄関に石を置かれる(マーキングと言うのでしょうか)が多く発生しているのと近所の方が話していました。夜になってしまうと暗い道が多いので、もう少し防犯対策に力を入れていただきたいと思います。	防災・安全		
防犯無線の音声は毎度ほぼ聞き取れません。・鎌倉駅付近に喫煙所が欲しいです。	防災・安全	生活環境	
住宅地に防犯カメラがなく、街灯も少ない。	防災・安全		
街灯が少ない。暗い。歩道が狭く整備されていない。	防災・安全	道路整備	
市としての防災対策(特に津波)がためされていない。避難場所も適切でない。(我家から避難場所へは15分)・幹線道路は常に渋滞しており歩道が狭い。	防災・安全	総合交通	
鎌倉市防災・安全情報メール 土日のタイムラグが気になっています。強盗とか緊急度の高いものは、土日対応できる人を配置して発信して欲しい	防災・安全		
河川の氾濫等の住民への呼びかけをもっと行った方が良いと感じる。また、自然災害の講習会や体験会も積極的に行うべきだと考える。	防災・安全	下水道・河川	
大船駅周辺にパチンコ店が多すぎます。治安が心配なので規制してください。	防災・安全	その他	
防災、特に豪雨災害で河川の氾濫を事前に防ぐ取り組みがあれば教えて頂きたい。	防災・安全	下水道・河川	
インバウンドの来客が多くにさわいを見せているのは喜ばしい一面もあるけれど、そこに対するマナー等の呼びかけをもう少し改善して欲しい。例えば共同トイレの使い方(汚物が流れていない。ゴミ捨て場になっている等)。電車の座席マナー(優先席の意味が理解されず、つめて座る等していない)。又、子どもが箱根が崎小で電車通学しているが、車内で髪を触られた、身体を触られた、勝手に写真を撮られた等、乗車に対する不安感を抱くようになったことは、とても深刻だと思っているため、犯罪につながる事を危惧した見守りや工夫をしてもらいたい。	防災・安全	観光	
大船消防署(移転?)はどうなりますか?	防災・安全		
市街地整備			
新設が予定されているJR新村駅は必要と思う。	市街地整備		
「津・腰越地区住民表示の混在について」現在居住している新鎌倉山では配達員がせのモザイク模様のような住所が広がっています。隣家に住所が違ふという不思議な現象です。(津あり、腰越あり)一度整理をして、新鎌倉山〇丁目〇番地〇号で統一して欲しいと思います。	市街地整備		
「新しい鎌倉」(大船地域・駅周辺)の都市整備が横浜市側からみると遅れている。早急に進めないと取り残された大船地区になります。もっと人口が増えて若い人が住める地区、税収の増加を考えると必要がある。市長も知事との交流が必要では?将来、鎌倉・大船地区が横浜・大船地区になる時代が来るのでは?	市街地整備	その他	
街が整備されていく汚い。せめて道路脇の植込みはきれいに整えられないものか。たいそうな事ではなく、ほんの小さな事で街の印象は変わります。	都市景観		
深沢地区の開発の計画、進捗状況の明確化および開発速度向上	市街地整備		
深沢地区の開発を出来るどころからでも進めてほしい	市街地整備		
早く深沢エリアを便利にして欲しい	市街地整備		
もっと開発する事を進めるべき	市街地整備		
総合交通			
自転車専用道路を増やして欲しい。道路幅狭の事故があったので、市内の下水管や軟弱地盤について知りたい。	総合交通	下水道・河川	防災・安全
生活用品の購入に江戸電を利用しなくてはならないのに、混雑でままならないので困っています。打開策はありませんか。	総合交通		
バスの本数を増やして欲しい	総合交通		
観光地として訪人も多い中、交通に関わる環境が住民の長年の経験に委ねられているだけに感じます。事故が起きてからでは遅い。道幅を広くする、一方通行に制限をするetc. もう少し車と人、車と車同士の安全面を考え、整備を行っていく必要がある。	総合交通		
観光都市としては良い面もあるが、例えば交通渋滞など市民に悪影響を与える事柄に関してのフォローが少ない。また、市民の高齢化が進んでいるにも関わらず、バスの減便など生活のしにくさが増している面について、市政が目を向けているとは全く思えない。	総合交通		
「自転車走行のマナーが気になっています。・海外、国内からの旅行者はwelcomeですが、食べ歩き、狭い路地裏に大きなスーツケースを持って入ってくるなどは、生活圏と観光圏との区別を立て札などで」はっきり識別できるように「市」の方でして欲しいです。	総合交通	観光	
東京都より引越してまだ以前の住まいに行ったり来たりの生活を半年続けていたのですが、様子が良く理解できていません。道路が狭くて自転車通るのに困っています。	総合交通		
バス文化の街でありながらバスの便数が非常に少ない。	総合交通		
お世話様です。自転車に安心してのれる道が願いです。歩道が狭い道が多いです。	総合交通		
鎌倉高校付近の白タクによる乗降や駐車が多い。歩道に乗り上げて、高校生とぶつかりそうになるのを見ており、早急に警察と連携して対応して欲しい。	総合交通		
交通渋滞の改善を頑張ってもらいたいです。	総合交通		
観光を重視することは財政にとっても重要であることは理解しているつもりですが、鎌倉駅周辺だけでなく最近狭い路地や住宅街にも外国人の姿があり、日常生活に少し不安や不満を感じることも年々多くなっています。それに加えて江ノ電やモノレールの混雑もあり、バスの本数も減らされたり近所の周囲バスがほとんど廃止されるなど移動にとても不便さを感じます。今は健康で自由に歩くことが出来るのでまだ良いですが、今後足が不自由になった時など将来にとても不安を感じます。	総合交通	観光	
鎌倉市はバスを走りやすく復活して欲しい。	総合交通		
小袋谷の踏切における渋滞対策。北鎌倉駅の切り通し通行再開を希望します。	総合交通	道路整備	
バスの本数を増やして欲しい	総合交通		
危ない為歩行者と自転車の歩道を分けてほしい。	総合交通		
子供や学生が歩くのに道が狭く、危険な箇所が多い。小袋谷交差点の信号も変えてほしい。自転車は専用レーンと通行できる時間帯を作るなど検討してほしい。特に鎌倉街道。	総合交通		
大船在住ですが、とにかく鎌倉街道の渋滞に辟易としています。とくに小袋谷の交差点の信号が危険ですので、なんとかして欲しいです。	総合交通		
1.鎌倉小町通りの「立ち食い」「食べ歩き」を禁止にして欲しい。放置すると必ず犯罪の温床になる。(最近酒を売る店が出た) 2.旧市内への観光車両の制限をすべきだと思います。(白タクが段葛の車道を占拠している)	総合交通	観光	
北鎌倉駅に行く途中の崩落したトンネルが気になります。鎌倉は道が細いので、安心して歩ける道が多いと嬉しいです。・バスも小さいサイズの乗り合いバスがあると便利で、年をとっても住みやすくなると思います。	総合交通	道路整備	
高齢者が多いので、バス便が減って大変困っています。・観光客がとて多くなっているのに、公衆トイレが少なすぎる。	総合交通	観光	
私は鎌倉に住んで季節感のある所だと思います。みんないい方ばかりで、1つ不安なのはバスのダイヤが少ないので、もう少し増やして欲しいです。私は買い物や仕事に行くのに不便です。	総合交通		
オーパーツリズム、交通渋滞、駐輪場不足への対策・改善を強く望みます。	総合交通	観光	

総合交通				
観光部、市役所の移転ばかりに注力するのはなく、現状を維持していくための方策にも注力してもらいたい。道路のポコポコ、オーバーツーリズム、白タクの違法駐車など、市民からしてみると何も良いことが感じられない。観光都市にするなら観光客から多くお金を徴収するシステムを構築して欲しい。災害に強くなる市民が安心して住める鎌倉市民ファーストの街づくりを考えて欲しい。ベンチを多く設置して自然を眺めてゆっくり生活するのが理想です。	総合交通	道路整備	観光	その他
江ノ電鎌倉湖畔循環バスの鎌倉湖畔バス停付近、トンネルとバス停の間の丁度住宅地が始まる所に十字路があります。バスがスピードを出して通過しているのをよく見かけ、危険だと思ってしまう事が度々あります。実際に過去、事故が起きている場所です。法定速度を守って頂きたいと思えます。そして、鎌倉湖畔森林公園の昨年度から閉鎖中の「のんびり小道」の復活を心待ちにしております。	総合交通	その他		
湘南モノレールの深沢駅にエレベーターを設置して欲しい。鎌倉市の施設ではありませんが、市からも設置を働きかけて欲しい。苦勞して階段を登っている人をよく見かけます。	総合交通	その他		
道路整備				
私は永年深沢地区で幼少時代から過ごし、今に至っておりますが、いよいよJR跡地の開発、並びに手広付近のマンション建設を踏まえた都市開発において、道路のインフラ整備に大きな不安と疑念を抱いております。現存する動線（公道）では多大な渋滞及び事故等も懸念事項です。主に湘南深沢駅、手広の交差点付近、村岡方面への道路等、最重要視して頂きたい。課題かと思われまます。	道路整備	市街地整備	総合交通	
八幡宮付近の道路整備→歩道が細く歩行者が危険	道路整備			
公道に面した歩道が狭いうえ、路面がごぼごぼで非常に歩きにくい。レンガに似た物を敷き詰めただけのもろくて、欠けたり外れたり、また、はがれた所をコンクリート埋めたりととても見るに堪えない。商店街の鎌倉らしい何か統一した街づくりを推進して欲しい。	道路整備			
主道路以外の少し中に入ると、道路がデコボコで自転車かバイクする。	道路整備			
大船駅前の道を少し整備してもらえませんか。（横浜側との差が大きい）	道路整備			
道路の整備をして欲しい。（車道、歩道共、危険な場所が多々ある）	道路整備			
北鎌倉駅の円覚寺にある洞門について、ずっと封鎖されたままの状態ですが、早期に通れるようになれば良いと思えます。公共性の高い場所ですので、安全性、景観の維持に配慮しながら、市が進めていただけないでしょうか？	道路整備			
電柱の地下化を駅前だけでなく、商店街から住宅街へと展開して欲しい。電柱が傾いているところが多数あり、台風、地震で倒れないか心配です。	道路整備			
歩道がデコボコで転倒しやすい。改善を望みます。	道路整備			
新築住宅がたくさん建てられています。セッパック（きちんとされていない住宅有り）や隣地などの距離が近すぎる。（災害時不安）	道路整備			
鎌倉市には道を良くする工夫が全くない。横浜や藤沢は改善されても、市の境目から道が悪くなる。半世紀前と同じまま今になっては、市庁舎より先に通すべし。	道路整備			
国内各観光地を旅行します。どの地も「道路」や「案内表示」が素晴らしい整備されています。それらと鎌倉を比較すると、我が街の「みずばらしさ」を強く感じます。特に小袋谷の交差点と八幡橋の交差点は最悪、最低点です。また、市当局の改善意欲も全く感じられない。市役所移転計画より切実な問題解決を優先すべきです。	道路整備			
道路が狭くガタガタしている場所が多い。観光に力を入れるのも理解できるが、市民生活の方も住みやすくなるように整えてほしい	道路整備			
道路事情をもう少しよくなって欲しい。	道路整備			
住宅のセッパックがきちんとされておらず、私有地化しております。その為に車両が入ってこれず消防、救急対応が遅れるのが目に見えてるが何の対応も行われてません。塙等は所有者の物なのでありきたりな回答は聞きませんでした。それをどれくらい警告してるのでしょうか？お仕事、きちんとして下さるでしょうか？無駄でしたね。	道路整備			
鎌倉駅前ばかり整備して、離れたところはが凸凹だったり景観がイマイチなところがあるのでしっかり取り組んでほしい。	道路整備			
最近の埼玉、千葉のような大事故にならないよう、古くなったインフラ工事を強化して欲しい。	道路整備	下水道・河川	防災・安全	
目白山下から片瀬山の間の歩道を整備すると言いつつ、全く進んでいない。歩道、車道の区別がなく、とても危ない。子どもも多く通行している。事故が起きてからは遅いと思う。至急対応して欲しい。	道路整備			
歩道のアップダウンが多い中、歩道の巾といい安心して歩くことが難しい街だと感じています。一人ひとりが安心して日々生活できる環境整備をメインストリート以外にも配慮してください。	道路整備			
産業振興				
坂ノ下漁港建設望んでいる市民、国民が少ない中、計画は進行している事が疑問でしかありません。国民の税金の利用法が間違っていると思います。もっと市民、国民の意見を聞き入れて欲しいです。坂ノ下漁港は望んでいる人は少ないです。反対している人が多いです。他に臨んでいる事はたくさんあります。	産業振興			
観光				
特にコロナが明けたあたりから本当に住みにくいです。昼の江ノ電には乗れないし、コンビニは激混み、住宅街に迷い込む観光客、道に落ちているゴミ、路駐する車、等いっぱいあります。観光産業を盛んにすることは賛成ですが、市民が快く前向きに受け入れることのできる環境を整えていただきたいです。どうぞよろしくお願いたします。	観光			
鎌倉前の踏切の観光客と地元住民の車の混雑	観光	総合交通		
オーバーツーリズムで市民はゆっくり買い物に出かけることができません。何とかしてください。	観光			
・外国人観光客が増えている中、マナーの悪さが目につきます。特に鎌倉前踏切での行動を見ているとガードマンがいるにも関わらず、やりたい放題、近隣の住人も大変迷惑していると思います。車での通過も慎重にならざるを得ません。早急に有効な施策を立てて欲しいです。	観光			
鎌倉で暮ら、とても良い街ですが、80歳になって観光客の受け入れ方にこれからは課題があると感じます。	観光			
・インバウンドで観光客が多すぎ、買い物するのに時間を遣わなければならないので不便。・レストラン等混雑して外食しにくい。	観光			
鎌倉の観光客がインバウンドで外国人が多い。観光する時にマナーを守ることの重要性をもっと大きく伝えて欲しい。時に中国人、本当に困る。商店街で親子げんかするとか（大きな声で中国語）イヤです。そのとおり歩いて買い物したくない。	観光			
中国人観光客に注意、フォローする必要があります。特に1月下旬、12月上旬に集中。周辺が迷惑。	観光			
外国の方、観光客の方のマナーがもう少し良くなればもっと住みやすい街になると思います。「外国の方が住みやすいと思いませんか」という質問14についてですが、まず、今住んでいる人の住みやすさを優先して欲しいです。ゴミ問題等は特に思いません。	観光			
中国人、韓国人のマナーが悪すぎると思っています。市内いたる所で散見されます。具体的な内容は今更書かなくても多く寄せられているかと。なぜ、こういう人たちが老人・ボランティアが正して、しかも少数で、その影に隠れて警察が市民のネズミミドミをしているのか、取り締まる所ズレるよね、とも思っています。これがどこまで市政が分かりかねますが、自由記帳失礼しました。せつかつの歴史・文化・みどりへの取り組みがもったいないです。	観光			
外国人観光客が数地に入ってきたり、道路をふさいだり、ゴミを置いていたり、江ノ電も警備を鳴らすのが大変増加しています。住人は迷惑しているが、そういう地区に住んでいますのでしようがないですが、観光客に向けてのメッセージ、SNS等、理解できるように発信は必要だと思います。別に外国人観光客を増やす政策は必要ないと思います。税金高いので。	観光			
観光客の方がとても多い割に、あまりお金を落とさずして帰っていくイメージがある。過去に大仏通りで店を営んでいたが、夜は全く人がいない為、家賃と売上がつりあっていないと感じた。また、昼間はツアーバス等で非常に多くの方がいらっしゃるが、そういった方もあまりお金を使ってくれない。また、渋滞の問題もあるため「昼間はこれ以上混まないように、夜はもっと活性化」する事で、観光客1人あたりの経済効果を高めるべきだと思う。	観光			
外国人観光客の増加で、若宮大路の白タクの路上駐車が路線バスの通行などに支障をきたしている。警察の取り締まりを見かけますが、対応が不十分。観光客の増大で、鎌倉駅周辺を中心にゴミや道路の汚れが目立つようになった。鎌倉高校前も車の通行に支障が出るなど、給してオーバーツーリズムの問題に対して市民生活への配慮を第一に考えている様子が全く感じられない。市役所移転以上に喫緊の課題だと訴えたい。	観光	総合交通		
観光客から観光税などを取って、エコ活動などに充てたらどうでしょうか。	観光			
観光客が増えた事による被害、マナーが悪い観光客に迷惑しております。車両進入禁を無視、禁煙エリアでのタバコ、ゴミのポイ捨て、歩きタバコ、公共交通機関の異常な混雑（交通の阻害、救急車両の道路妨害、火災の危険があり非常に危険しております。）等の行為が非常に目立ちます。観光客を増やす政策の前に観光被害への対策を実施していただきたいと考えております。	観光			
観光都市として公共トイレの増設	観光			
鎌倉高校前の混雑に閉じて、大きめの車（見かけたものは毎回川口ナンバー）でおそらく中国または韓国からの観光客を下ろしている車が頻りに大変迷惑です。坂から動こうとしなかつたり病院や路切の無理な場所での乗降をさせようとして危険なのと渋滞原因になっていきます。商業サービスと見られますので運転手を含め乗員1人、2万円程の料金徴収（観光税のようなもの）を市でできないでしょうか？海外では外国人/国民/市民で適用の異なる観光税もあります。生活と安全の場であり入場料も何もない踏切が観光資源になっている現状に困っています。	観光	総合交通		
オーバーツーリズム対策を徹底してもらいたい	観光			
観光に力を入れるのは構わないが、それはまず市民あってのことで、税収に繋がる消費を促したり、マイカーや観光バスでの来訪に直接税金を課すなどのバランスを取って、観光客がおかげで生活環境が良くなるかと思えるような施策をとってほしい。	観光			
鎌倉高校前踏切他外国人観光客にマナーの周知を願う 横断歩道人は右側通行生活道路等の意味	観光	総合交通		
オーバーツーリズム対策をお願いします	観光			
鎌倉高校前の道が観光客で通行しづらい。車道をスマホで写真をとりにながら歩いている人など生活道路なのでどうかしてほしいです。	観光	総合交通		
昨今、問題であるオーバーツーリズムについての対策を具体的に提示していただきたい。	観光			
オーバーツーリズムに対する具体的な戦略を知りたい。	観光			
オーバーツーリズムにより日時生活がさまざまな窮屈な状況への何らかの対策を講じてほしい。	観光			

勤労者福祉			
定年後に地域に貢献しつつ多少の賃金を得られる仕事があれば紹介して欲しい。	勤労者福祉		
その他			
鎌倉市長の松尾崇辞任して欲しいです。	その他		
50年以上鎌倉生まれ育ち生活しておりますが、以前よりゴミ問題、江ノ電、道路混雑ひどくなっております。1つも解決していない非常に興味深いアンケートでした。これから生活しやすい鎌倉市民のために良い結果が出ますように願っております。	その他		
平日の行事が多すぎる。仕事をしている人間は土・日に活動することになるが、参加等できない行事が多すぎる	その他		
鎌倉移住50余年、初めて来た所なのに居心地よく暮らしてきました。94歳になります。あと何日かの日々お世話になります。	その他		
インフラの統一性がかけている。美しい街ではない。ヨーロッパの美しい都市並みに考えるべきです。街はぐちゃぐちゃです。	その他		
私が住む城廻地区は鎌倉市の城廻というより大船の城廻として他の人に見られているためか、隣が戸塚と藤沢で鎌倉市のはずれという感じです。そのため色々な事が置き去りにされていて街全体が本当に鎌倉市？としています。行政や福祉（特に）が市全体から見てもかなり遅れています。高齢化が進んでいるのでイライラしている現状です。	その他		
深く話し合って最善をつくして下さい。	その他		
高齢87歳につき、本紙のような方法を望みます。ある事は別紙で回答している。鎌倉市七里が浜に家を建て、良いところだと承知している。隣同士やグループ活動はほとんど無いので少し寂しい。	その他		
古都の面目より住み良い市にして欲しい。	その他		
物価が高すぎます。	その他		
住み続けたい街だと思っているが、土地が高く自宅を購入することが難しい街だと思う。住みやすくなるための定住対策をして欲しい。	その他		
ありがとうございます	その他		
51年前に東京から越えてきて最初の頃は不便な所に来てしまったと思っていましたが、今では日本中で一番素晴らしい場所だと感謝しております。	その他		
年齢も重ねていくと、いろいろな困り事、心配事がでてくるので、そんなときに相談しやすいような開かれた市政を追い続けていただきたいと思っています	その他		
毎日の生活で何も不満なく生活しているため、市を意識した事は殆どない。市政について不満はありません。	その他		
山あり海ありなど自然環境に恵まれている市であると思います。	その他		
私が子供の頃とは違って世の中でいろいろな事件等が多い時代で一人一人が無理せずできる事をすることが大切だと思います。松尾市長様、市役所の皆様へ感謝申し上げます。	その他		
鎌倉市のために何かできたら、貢献したいと考えている。何の問題や課題があるか知らなすぎるので教えてほしいです。	その他		
現状に大変満足しております。是非継続してください。	その他		
鎌倉に在住する人は日本人を中心して下さい。在住の外国人は増やさないで下さい！鎌倉の古き良き伝統は守り続けて下さい！鎌倉の自然や街並みは今後も守って下さい！今後も世界に誇れる街作りをどうぞよろしくお願い申し上げます！	その他		
水道代が高い	その他		
水道管を新しくして欲しい。蛇口の前にフィルターを付けていますが、赤錆が付着しますね。	その他		
鎌倉市内各所に歴史に関する鎌倉市青年団が設置した石碑がある。保全管理をしている団体もあるようだが、せっかく歴史的な内容が記載されているにもかかわらず漢字ばかりで何が書いてあるのか読めません。石碑の横にQRコードなど置いて誰でも石碑に書かれている内容がわかるようにして欲しい。観光にも役に立つと思う。	その他		
年をとっても、住みやすく暮らしやすい環境をもっと整えてほしい。	その他		
こういうアンケート自体が鎌倉市を知るいい機会となりました。普段仕事に追われて意識していませんでしたが、老後も近所の仲間と楽しめるコミュニティが形成することで豊かな未来が生まれる気がしました。ありがとうございます。	その他		
問14 の選択肢 その必要はない も入れるべき	その他		
住み良い街づくりを期待しています	その他		
私は兵庫県出身ですが、地元の人に鎌倉に住んでいる、と言うと必ず「良い所に生まれてますね」と言われるので、鎌倉市のイメージは他県の人からはとても良いと思います。これからも良いイメージを守るために住みやすい街づくりを期待していますし、自分も出来ることはしていきたいと思っています。	その他		
江ノ電をもっと市民向けにして欲しい	その他		